
Protokoll Ortsteilratssitzung Kunitz/Laasan-
Löbstedt - Zwätzen 

 
 
 

Datum: 22.02.2023 
Uhrzeit: 19.00 – 21.15 Uhr 
Ort:  „Rautalschule“ Löbstedt 
 
Anwesenheit OTR Kunitz: J. Heinemann, B. Dorschner, G. Fernkäse, L. Schlegel,  

K. Hundertmark,  
Entschuldigt OTR:  J. Bauersachs, D. Steiner 
Gäste:    Herr Margull (Fachdienstleiter Mobilität Stadt Jena 
    Frau Wackernagel (Seniorenbeirat- u. Stadtratsmitglied) 
Weitere Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste  
 
 
 
Tagesordnung:  1. Tagesordnung       

2. Bestätigungen der Niederschriften zu den letzten Sitzungen der       
Ortsteilräte 

3. Bürgerfragestunde 
4. Status des Ausbaus des Knotens Brückenstraße/Wiesenstraße 
5. Städtebauliche Entwicklung des Bereiches „Am Steinbach“ und 

„Wiesenstraße“ 
6. Klimaaktionsplan und Flächennutzungsplan (Information aus 

dem Dezernat „Stadtentwicklung und Umwelt) 
7.  Information aus den Ortsteilen 
8. Sonstiges 
 
 
  

Punkt 1: 
 
• Begrüßung der Anwesenden durch OTB von Zwätzen  
• Abstimmung über Tagesordnung – einstimmig angenommen 

 
 
 

Punkt 2: 
 
• Protokolle der OTR Löbstedt und Kunitz-Laasan werden in der März-Sitzung 

verabschiedet 
• Niederschrift OTR Zwätzen im Anschluss der Sitzung bestätigt 

 
 
 
 
 



Punkt 3: 
 
• E. Wackernagel erklärt ihre Anwesenheit -  möchte die OTR unterstützen bei 

Zusammenarbeit mit der Stadtverwaltung und Probleme erfahren 
• Frage eines Bürgers, ob Beleuchtung für die Fußgängerumleitung am Bahndamm 

während der bevorstehenden Baumaßnahmen an den Bahnübergängen 
Brückenstraße und Am Steinbach möglich ist 
 

 
 
Punkt 4: 
 
• Herr Margull stellt Planungsstand vor 
• alle Fragen bzgl. der Hochwasserproblematik, Umleitung usw. haben immer noch den 

Stand vom 09.11.2023 (siehe Protokoll) 
• Planfeststellungsverfahren soll bis Ende Mai abgeschlossen werden – Einsprüche 

und Plan liegen im Landesverwaltungsamt 
• entsprechende Verhandlungen mit den Behörden laufen 

 
 

 
Punkt 5: 
 
• Laut neuem Flächennutzungsplan sollen Gärten angrenzend an den EDEKA-

Großmarkt in Gewerbegebiet umgewandelt werden 
• Anfragen der betroffenen Besitzer bereits an den OTR Löbstedt 
• Gemarkungsgrenzen sollen dort in den Bereich Zwätzen verschoben werden 
 
 
 
Punkt 6: 

 
• Flächennutzungsplan liegt vom 20.02. – 31.03.2023 zur Diskussion aus 
• kurze Präsentation von Problemen durch Herrn Kühner 
• Klima-Aktionsplan mit Kernpunkten vorgestellt 
• Flächennutzungsplan und Klima-Aktionsplan sollen in den jeweiligen OTR-Sitzungen 

besprochen werden  
 
 
 
Punkt 7+8: 
 
• Frau Wackernagel verweist auf die vom Seniorenbeirat initiierte Initiative 

„Sitzbankradar“ 
- dort kann der Bedarf an Sitzbänken für den Ortsteil beantragt werden 
- Zwätzen hat 5 Standorte beantragt – davon sind 3 bewilligt 

• Anfrage an alle 3 OTR, ob für eine Bank an der gemeinsamen Gemarkungsgrenze an 
der Wiesenstraße der Finanzierungsbeitrag gemeinsam getragen werden kann 


